東西条地区住民自治協議会だより

『人と歴史と緑が醸す笑顔と交流のまち東西条』



第17号 平成27年11月25日発行

東西条地区住民自治協議会 事務局 TEL/FAX 082-421-2023

"豊かな収穫は日々の感謝から"

東两条地区住民自治協議会 会長 景山 和彦

秋まつりの伝統行事が行われてきました。交流・親睦を目的とした「ふれあいサロン」等、 福祉や環境美化、防犯、安全パトロール等、子どもたちの安全や地域 を支える活動が、各地で展開されております。

"芸術の秋"「第19回東西条まつり」が今までで最高の参加者を得て、 盛大に行われました。前日、大雨の中でのテント張り等、東西条まつり 実行委員会の皆さんの熱い思いのもと万全の準備ができ、本番を迎えま した。当日は、天候にも恵まれ、暖かい日差しの中、全ての年代の方々 がたくさん集まり、芸能発表や作品展を楽しみ、和気あいあい、交流と 親睦の輪を広げておられました。屋外では、バザー会場や JA 女性部 による農産物品評会・即売会、園芸教室の講座生による作品展示や植物 の販売、広島大学生のどんぐり工作等もあり、中も外もにぎわい終日た くさんの人々が楽しく過ごされていました。特に、幼稚園児や小・中学 牛の発表・松中ソーラン等、子どもたちから「元気・勢い」をいただき





(「東西条まつり」の様子)

ました。まつり終了後は、まつり実行委員全員が、後始末や入念な清掃活動をしてくださり、 心から感激いたしました。これからも、人と人とのつながりや、助け合いの大切さ、支え合う ことのできる「安全・安心で明るく住みよい地域づくり」に皆様と共に力を合わせて歩んでい きます。そして、サンフレッチェ広島、第2ステージ優勝、年間一位、おめでとうございます。 私も孫と一緒に「勝利の感動」をスタジアムでしっかり味わいました。感謝・感謝です。

10.11 月役員会について

10月15日、11月19日に役員会を開催し、総務、防犯・防災、福祉、健康・生 涯学習、地域活性化の各部会から、活動報告並びに今後の予定等の説明がありました。 (次の紙面に各部会の内容や他の議題等を載せていますので、ご覧ください。) 次回の役員会は、12月17日(木) 18:30~20:00です。



〈11月役員会〉

住民自治協議会「5部会」の事業報告・今後の予定 等

《5部会》

(10月15日、11月19日「役員会」内容抜粋)

- 〇 総 務 ・避難行動要支援者避難支援プラン(旧:災害時要援護者支援プラン)が12月頃市から来ると思う。12/13の9:00から区長に地域センターに集まっていただき、説明したい。
- 防犯・防災・9月中旬、小学校より「通学路の改善要望結果」の報告を受け、区長との連名で要望書を 県市へ提出。
 - ・"みまもりネット連絡網の通知と下校時みまもり調査依頼"について班長から班員へ配付。
 - ・10/17 防犯ボランティア交流会、アザレアホールにて開催。
 - ・10/26 市議会総務委員会との意見交換会へ部会長出席。
 - ・10/27 下校時みまもり活動調査に係る調整会議実施。→11/2からスタート
 - ・11/2 部会(防犯) 開催。 防犯幟旗(10本→15本に変更)の設置。助実地区から行い、東西条全学区に。
 - ・11/21 防犯講演会開催。13:30~15:30、講師:東広島警察署生活安全課 他
 - ・11/29 地域安全マップづくり → 中止
 - ・12/7 減らそう犯罪・交通事故防止 県民総ぐるみ運動(於:市役所駐車場)
 - ・12/13 9:00~9:30 避難行動要支援者避難支援プラン区長へ説明9:30~12:00 自主防災組織結成のための会則・活動計画づくり 他
- 〇 福 祉 ・子ども民生委員活動の第1回目を9/25から1週間程度かけて行った。12/19、20 頃、2回目を行う予定である。11/28 福祉部会を開催する。
- 〇 健康・生涯学習
 - ・9/27東西条小学校でグラウンドゴルフ大会を行った。12月5日(土)9時から第4回目を行う予定である(集合は8時30分)。また、小学校のスナッグゴルフクラブが全国大会に4年連続出場し、4位になった。
- 地域活性化 ・1 1/15、東西条まつりを行い、盛会裏に終わり良かったと思う。前日は大雨が降る中を実行委員の皆さんがテントを張ったり、当日は駐車場の係の方に大変お世話になった。 蔵田市長は朝早く来られ、中川衆議院議員も昼前に来られた。
 - ・12/6、午前9時から10時30分頃まで、通学路のゴミ拾いを行う。多くの方々の参加をお願いしたい。ゴミを入れる袋はレジ袋でも何でもよい。集めたゴミは、小学校歩道橋横の広場に置き、軍手とゴミ袋を用意しているので持ち帰ってほしい。

《役員会での上記以外の主な連絡、審議事項・審議内容・意見等》

- 市からのお知らせ・・・まちづくり講演会について(日時:12月21日13:30~16:30、但し、13:00からロビーにて活動事例の展示をするのでご覧いただきたい。場所:中央生涯学習センター)
- 避難行動要支援者避難支援プラン(旧:災害時要援護者支援プラン)について事務局の負担軽減措 置について
- 〇 川内歩道橋(吉行)の塗装及び補修工事のお知らせ(工期:H27.11.25~H28.2中旬)
- 〇 次回役員会 12月17日(木) 18:30~20:00
- ※ 区民の皆様へお願い:回覧版等が回ってきた時、その情報を各家で共有してほしい。 区長の皆様にお願い:必要事項はゴミステーション等の伝言板に貼ってほしい。

東西条地区 ミニ・ニュース



中国新聞 (H27.10/25)

〈銀メダルを掲げる山本様〉

東西条地区の話題、出来事、史跡等、お届けします。 今回は、「水中ホッケー」についてです。

10月25日付の中国新聞「地域版」に取り上げてありましたように、東広島市にある水中ホッケーサークル「広島シャーレア」から、選手8人が11月13~15日にあったインドネシアでのアジア親善大会の日本代表に選ばれました。東西条学区の山本さんも選出されており、活躍されました。その結果、山本さんたちの日本Bは準優勝、日本Aは3位、女子も3位となり、日本から出場したチームはすべて、メダル獲得となりました。このようなことは初めてだそうです。それでは、山本さんからいただいた原稿を紹介します。

- 水中ホッケーとは:選手6人と交代要員4人の計10名でチームを編成。《日本国内では、選手4人と交代要員2人の計6人》。水中という3次元的な空間を使ったスポーツの為、敵が上からも攻撃をしてくるし、水中なので声かけができず、チームプレーが難しい。また、呼吸が制限されるため個人プレーに限界がある等という特徴があります。使用する用具としては、水中マスク、シュノーケル、フィン、グローブ、スティック(長さ35cm以内)、パック(鉛をゴムでコーティングしてあり重さは約1.2kg)があります。これらの用具を使い得点を競っていくゲームです。選手は、シュノーケルやフィンをつけて水中に潜り、スティックで水底のパックを打ち、パスをつなぎ、相手ゴールに入れた数(得点)を競うものです。
- 主な大会成績について:平成27年5月31日、埼玉県で開催された平成27年初めての大会第12回水中ホッケー日本選手権大会出場し、準優勝。広島から2チーム出場。トップチームは、予選全勝。決勝で惜しくも敗れ、準優勝でした。

平成27年9月13日、第13回水中ホッケー日本選手権大会出場し、優勝。広島シャーレアとしては設立初の日本一。

第13回水中ホッケー日本オープン大会では、広島チームのエース高阪選手が欠場。広島から2チームが出場。予選7試合は全勝で、決勝進出。決勝戦は、日本代表キャプテン和田選手が引っ張る関東チームと前半は激しい攻防戦。エンドが変わった後半戦は、前半の勢いに乗った広島チーム優勢でゲームを進め、6対0の大差で完封勝利。広島チームとしては、設立以来初の優勝・日本ーを獲得。

○ 大会を終えて: 今回の日本オープン大会はチームワーク・連携の勝利。黙っていて もそれぞれの選手の動きが予想できるまでになっていたこと、普段の練習で培った信 頼関係があったからこその勝利でした。また、絶対的エースを欠いた状態で、普段と 異なった戦い方にうまくアジャスト(調整)して優勝できた意味は大きかったです。 優勝という実績を残すことで自信に繋がったし、自分自身も成長できたと思います。

アジア国際親善大会に派遣される日本代表選手には、広島から8人が選出されました。アジアの頂点をとることを目標に、広島シャーレア所属の選手は猛練習中です。 日本チーム初のアジア制覇を目指します。 (原稿:山本 昌数様 9月30日記載)

※ 東西条地区の話題、出来事、史跡等について、皆様から原稿の募集をしています。 東西条地域センター(電話&FAX 082-421-2023)まで、ご連絡ください。

東西条地域センターからのお知らせ

○ 「置き傘の設置」について

前回の住民自治協議会だよりでお知らせしたように、10月から急な雨が降りお困りの方にお貸しする為の置き傘の設置場所を自転車置き場にしています。10月は晴天の日が多く、あまり必要性は感じませんでしたが、これから雨や雪が急に降ることが予想されます。そんな時には、どうぞ傘をお使いください。





○ 主催講座「楽しく子育てしま専科」を開催して

10月30日、笑顔で楽しく子育てをすることを応援する為の講座として、標題の講座を開催いたしました。手作りおもちゃの紹介、ふれ合いリズム遊び、絵本の読み聞かせ、親子のヨガで楽しく運動等を行いました。受講生の方の感想の中に「普段子どもとしっかり向き合って関われていないので、このような時間が大切だと思いました」というものがありました。保護者の方が多忙であったり核家族化が進んだりする中で、親子が孤立化しそうになることの多い世相ですが、孤立化を防ぎ、横の連携づくりをすると共に虐待防止につなげる講座をこれからも用意したいと考えています。また、保護者の皆様には、アンテナをはっていただき、開いてほしい講座や出会いを求めての行動等を起こしていただければ幸いです。

「東西条まつり」開催される

11月15日、実行委員の皆様を始め、多くの皆様方のお世話により、東西条まつりを盛大に行う事ができました。

前日は雨。その中を、東西条まつり実行委員会の役員の皆様方は、テントを張ったり、椅子を並べたり、準備を進めてくださいました。

当日は、素晴らしい天気にも恵まれ、2,5 00 人を超えるという多くの皆様にご来館いただき、感謝しています。また、トイレのスリッパが常に揃えてあり、東広島スタンダード(あいさつ、返事、言葉づかい、はき物を揃える)を実践している子どもたちにも良い影響を与えたと確信しています。天・地・人すべてに恵まれた「東西条まつり」でした。

※ まつりの様子の写真をロビーに掲示します。どうぞご覧ください。掲示期間は11月26日から12月25日までの予定です。







「防犯講演会」開催。(安全・安心な日々を!)

11月21日、東広島警察署生活安全課の方々を講師に迎え、防犯講演会があり、市内の犯罪発生状況、特集詐欺の手口の説明、護身術の実演等を行った後、渡橋部会長から東西条地区における防犯活動取組みの事例発表がありました。

「即断より相談!」「『お金を送れ、電子マネーを買って番号を教えろ』は 100% 詐欺」「護身術は相手から逃げる為の技であり、まずは、危険な場所や夜出歩かないこと、どうしても行く必要がある時は複数人で行くこと」等、心に残りました。



